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本报记者章 韵

“跨入国内保温杯壶产业第一梯
队，是我们接下来的目标！”日前，顺美
塑业有限公司董事长郑利荣接受记者
采访时说，他对公司的未来充满信心。

顺美塑业有限公司位于临海市沿
江镇，自2002年创办以来，深耕家居用
品行业的研发、生产和销售，旗下现有
主打塑料百货家居的“顺美”品牌和以
杯壶产品为主的“尚泰”品牌，产品种类
达上千种，涵盖厨房、卫浴、收纳、清洁
等多个方面，进驻全国500多家专卖店
与超市，与沃尔玛、大润发、永辉、华润
万家等大型连锁零售品牌皆有合作。

用品质征服市场

郑利荣介绍，国内保温杯壶的

市场很大，年销售额约 400亿元，但
在 5年前，国内的高端杯壶几乎是
国外品牌的天下，产品单价动辄几
百元。而不少知名的进口保温杯品
牌，其实都由国内工厂代工。

近年来，随着国内保温杯壶生
产企业品牌意识的提高，以及产品
质量的提升，国产保温杯壶开始逐
步扩占市场份额。

顺 美 塑 业 于 2012 年 创 立 杯
壶 品 牌“ 尚 泰 ”，产 品 品 类 不 断
完 善 ，从 塑 料 杯 到 玻 璃 杯 再 到
保温杯、保温壶。“一个简简单单
的保温杯，涵盖着五金件的成型
拉伸、激光焊接等 50 多道工序。”
郑利荣说，多年来，顺美塑业在工
艺上精益求精，形成了完整的杯
壶产品线，现已是台州最大且唯
一一家拥有完整产品线的杯壶生
产企业。

靠什么赢得市场？郑利荣说，
把产品做得比国标、欧标、美标等
各项标准高一点，用产品质量征服
市场。

“去年，我们的杯壶产值达到 2
亿多元，其中出口占总销售额的三

分之一。除了向国内各大型超市供
货外，公司也为国内第一梯队的品
牌企业贴牌，同时布局电商渠道。”
郑利荣说，想要跨入第一梯队并不
容易，除了产品质量外，还要考虑自
主研发设计能力、品牌价值等综合
因素。“现下，我们已经在临海市市
场监督管理局质量发展与标准化科
的帮助下，建立了品牌体系，导入了
卓越质量管理体系，以期生产出质
量更高、附加值更高的产品。”

多款产品在线上大卖

郑利荣坦言，在保温杯壶行业，
密封、保温等性能已不存在不可克
服的技术难题。保温杯壶要想拓宽
市场份额，就必须打破边界，寻求新
渠道、新市场。如今，直播带货迅猛
发展，“高颜值、高性价比”的杯壶产
品有望以此大卖。

这对企业的研发设计能力提出
了要求，就保温杯壶而言，能不能成
为直播间的爆款，关键在于能否设
计出更符合消费者使用需求及使用
习惯的产品。

郑利荣说，这几年，受疫情影
响，人们远行旅游的脚步受阻，户外
露营大火，相关的露营产品销售火
爆。为此，顺美塑业特别设计推出了
保温保冷、大容量的吨吨桶，产品一
面市就成了市场爆品。

此外，以往的保温杯往往是一
个杯身，加一个吸管盖或直饮盖、
杯盖，消费者出门时，一般不会携
带多个杯盖。而很多女性消费者涂
抹口红后直饮，口红会沾染杯口，
同时也会破坏唇妆。为此，顺美塑
业在原有基础上进行创新，将吸饮
和直饮结合在一起，设计出了吸管
与直饮两用的一体盖。

此外，“高性价比”对企业的成
本控制提出了要求。如何降本？郑
利荣说，这需要自动化程度更高的
生产线，以及更精简的生产工序、
更严格的成本管控，而这方面的工
作顺美塑业已经做了很多。“将专
业的事情要交给专业的人去做，尽
管已开拓电商渠道，但我们始终将
自己定位于生产企业，把精力集中
在生产出更优质、高性价比的产
品，给电商供货。”

以跨入国内保温杯壶产业第一梯队为目标

顺美塑业：用品质征服市场

本报讯（记者王依妮）日前，应
上海市缝纫机研究所特别邀请，人
文财经观察家、秦朔朋友圈创办人
秦朔做客台州，通过带队调研和对
谈分享的形式，走访了我市缝制设
备产业标杆企业及核心产业园区，
共析产业持续创新、高质量发展的
密码。

调研期间，上海缝研所和秦朔
调研团队先后走访了杰克科技股
份有限公司、上工缝制机械（浙江）
有限公司、汇宝科技集团有限公
司、飞跃集团、浙江宝宇缝纫机有
限公司、浙江衣拿智能科技股份有
限公司、浙江富联工业科技有限公
司等企业，就市场大环境、行业企

业的机会与挑战、未来的战略思考
等，与台州部分缝企负责人进行座
谈和交流。

在秦朔看来，台州的民营制造
业与块状经济极具代表性，在先天
资源并不突出的情况下，发展出缝
制设备产业等民营制造业。走访期
间，团队人员也通过产业发展的来
龙去脉，深刻体会到了其所承载的
经济价值。

秦朔首先肯定了台州缝制设备
产业的实力，他表示，这一产业充满
了创业创新精神；其次，业内还具备
一种非常专注的工匠精神。此外，跳
出设备做设备，汲取万物互联的思
维将缝制设备产业变成一个关联方

式丰富的生态，也给人极大的冲击。
“台州缝制设备产业高质量发展的
密码，在我看来应该是企业家的创
新精神，以及社会化协作所带来的
经济促进。当前，这一行业总体上
虽有一定的‘内卷’特征，特别是在
国内外市场环境不确定因素的影
响下，行业竞争激烈、面临挑战。但
总体上并没有陷入过度的内斗，企
业之间相互的走动、配合、交流依
然很多，这样的生态在我看来总体
上是健康的。”

“台州被称为‘缝纫机之都’，是
当之无愧的。”上海市缝纫机研究所
副所长徐民华说，台州缝制设备产业
占国内总产量的70%，约占全球产量

的50%，无论是产业的集聚还是产品
的高低搭配都非常齐全，不光是产
品，其生产供应链等方面也都相当成
熟、高效。

“多年来，上海市缝纫机研究
所与台州缝制设备产业双向扶持、
共同成长。这次的调研和交流，也
为后续的合作打开了一条高效转
化的新道路。接下来，上海市缝研
所将围绕企业整体素质的提升、企
业家精神的培养，与台州缝制设备
企业在高科技领域探寻更多‘牵
手’机会，进一步推动台州缝制设
备产业集群生态与上海的优势资
源紧密结合，助力行业高质量发
展。”徐民华说。

双向合作助力行业高质量发展

上海缝纫机研究所专家来台调研

本报讯（通讯员卢徐冬雪 俞
科宇）10 月 15 日清晨，伴随着 5 台
挖机的轰鸣声，仙居县横溪镇高速
出口引线和东西大街交界处地块
顺利进场清表。本次清表地块涉及
溪头、俞店两村，共计 52.387 亩。

据悉，该地块主要用于仙居
西 部 片 区 福 正 智 能 制 造 共 富 小
微 园 项 目 ，项 目 计 划 投 资 5 亿
元，亩均投资强度 500 万元 /亩以
上 ，投 产 期 后 亩 均 税 收 30 万 元 /
亩以上。

该项目的开发模式为以福正
集团为龙头企业，仙居西部片区 16
个相对经济薄弱村参与投资，共建

“龙头企业+小微产业园+村集体经
济”的共富发展模式，从强村公司、
集体持股、群众就业等全领域系统
推进。这不仅“唤醒”了沉睡的资

源，解决了横溪“三未”土地闲置荒
废问题，也破解了村级留用地使用
低效难题，助力经济薄弱村集体经
济发展，让村民有更长期稳定的收
入来源。

横溪镇副镇长王江伟介绍，此
次被征地的两村，以土地使用权
作价入股方式与社会资本合作开
发农村集体土地，这在横溪尚属
首例。

今年以来，横溪镇以高标准建
设县域副中心为战略目标，以加快
转变工业经济发展方式为主线，充
分盘活现有空间和资源。福正小微
园项目是横溪联合招引成果的一大
展示，也是横溪改革创新推进资源
要素利用迈出的坚实一步，对于横
溪相关产业的培育兴起都有着重大
的意义。

横溪：福正共富
小微园项目清表

本报讯（通讯员朱健军）10月21
日至 23日，中国合格评定国家认可
委员会（CNAS）委派 16位专家，到温
岭市产品质量检验所（温岭市计量检
定所），对国家水泵产品质量检验检
测中心（浙江）实验室进行资质评审。

此次评审，主要涉及CNAS实验室
认可及国家认监委资质认定（CMA）的

“变更+扩项”，其中7位专家因疫情影
响采用远程方式同步开展评审。

评审期间，CNAS技术专家全面
考察了实验室的设施和环境条件、
仪器设备情况、标准物质的配置、质
量控制、仪器设备档案、检测报告、
校准证书等，对人员技术档案和相
关工作记录进行审查，并通过现场
实验、座谈交流、远程直播等方式，
对实验室管理体系的运行、检测技
术能力等方面进行了抽查评审。

评审检测涉及水泵、电机、压缩

机、机械密封等 15大类产品，评审共
通过了330个标准、239个检测对象、
3300多个参数。

评审组专家充分肯定了国家
水泵质检中心的检验检测能力，一
致认为该机构管理水平较高、人员
素质优良、现场操作规范、体系要
求完整，对实验室建设和质量工作
非常重视。评审组专家认为，该国
家水泵质检中心保持了质量体系的

良好运行，检测能力能够满足客户
的需求，符合实验室资质认定现场
评审要求。

此次国家水泵质检中心顺利
通过评审，标志着该机构的管理水
平和检测能力迈上新台阶，为该机
构最后通过总局验收迈出了最为
关键的一步，同时也为更好地服务
于区域经济高质量发展打下了坚
实的基础。

国家水泵质检中心顺利通过资质评审

种植“钱”景看好 带富周边采摘工

箬横近5000亩
晚熟毛豆丰收

工人在毛豆种植基地内采摘毛豆。

本报通讯员江文辉文/摄
眼下正是晚熟毛豆的收获期。

10月 22日，在温岭市箬横镇咸田村
一晚熟毛豆种植基地内，50亩浅绿
色毛豆植株长势喜人，近 40名农民
工早早来到这里采收。他们分工协
作，或割拢植株，或采摘毛豆，现场
呈现出一派丰收景象。

“今年这批晚熟毛豆，是紧跟
着上一批中熟毛豆在 7 月份播种
的 ，现 在 正 进 入 大 面 积 采 收 阶
段。”种植户李玲辉介绍，为了抢
时上市，他每天都向种植所在村
及周边村招请空闲在家的农民工
到这里，按每斤三角至五角计算
工 资 ，“ 熟 练 工 日 收 入 能 有 上 百
元，可以连续摘一个星期。”

作为经济作物，毛豆亩均产量
在 1200斤左右。现年 65岁的农民工
江小夏介绍，由于这一带土质好，毛
豆的品质与产量都在上等水平。“大

面积种植后，商贩们就会主动找上
门，我们只需安心跟着种植户，等到
哪一片毛豆成熟了，就一块到哪里
去采摘。”

据了解，毛豆一年可种三茬，
其中晚熟毛豆产量比中熟毛豆略
少些。目前，箬横镇种植晚熟毛豆
近 5000 亩，预计可采收至 11 月中
下旬。

李 玲 辉 表 示 ，按 现 有 行 情 分
析 ，当 前 3.5 元 /斤 的 批 发 价 将 会
持续一阶段，随后基本维持在这
一价位略有波动，预估总产值在
150 万 元 左 右 。接下来，他将趁着
冬令闲季，将毛豆种植地改种其他
豆类经济作物，希望通过改善耕土
营养基质的方式，促使明年春季首
茬毛豆维持好品质。同时，他将改
善用工机制，以重奖勤作工人的措
施留住骨干人员，让农村在家劳动
力的收入更多、腰包更鼓，共享致富
好“钱”景。


